

## VILLEURBANNE

# Squat de l'île Égalité à Cusset : le collectif poursuit la lutte

Le Collectif Solidarités Cusset, qui squatte une maison inhabitée de la Fondation Richard rue de l'Égalité à Villeurbanne depuis novembre 2020 et est expulsable à tout moment, a organisé ce dimanche 28 mars un rassemblement pour parler droit au logement.

Musique, goûter, boisons et tracts solidaires... Le Collectif Solidarités Cusset a accueilli « comme il se doit » ses soutiens ce dimanche 28 mars, au 6 rue de l'Égalité dans le quartier Cusset. Dans la Sandale du Pèlerin, un ancien ESAT inutilisé qu'ils squattent depuis novembre 2020 et ont renommé « L'île Égalité », les membres du Collectif ont organisé un temps d'échanges sur « la galère actuelle du logement ».

La Fondation Richard, propriétaire des lieux, a déposé plainte. « Squats, expulsions locatives, familles nombreuses ne pouvant plus payer leurs mensualités, bidonvilles, foyer Adoma... C'est tout cela que nous dénonçons », explique David.

Avec ses comparses, ils ont proposé l'écoute de témoignages enregistrés de plu-



Une soixantaine de personnes ont écouté, dimanche en début d'après-midi, des témoignages enregistrés de personnes concernées par le logement précaire. Photo Progrès/Florence VILLARD

sieurs personnes.

## « Un des derniers lieux de solidarité du quartier »

Parmi elles, des habitants qu'ils logent dans la bâtisse « et qui n'ont pas d'autres endroits où vivre » à l'image de Soumah. Mais aussi des mères de famille qui racontent que « la hausse des prix du quartier les a poussées à partir après des séparations ». Ou encore ces demandeurs d'asile « trimbalés d'hébergement en

hébergement dans des conditions de vie dégueulasses ».

Le groupe a reçu le soutien de syndicalistes CGT d'Uber Eats et Deliveroo, eux aussi en lutte « mais pour leurs salaires et conditions de travail. Le Collectif nous avait soutenus, nous rendons la pareille, sachant que ce site est un des derniers lieux de solidarité dans le quartier. »

Mais aussi du centre social du quartier, de l'UL CGT et des groupes France Insoumise et PCF de Villeurbanne.



Les occupants savent que l'expulsion est proche, mais continuent leur lutte pour rester le plus longtemps possible. Photo Progrès/Florence VILLARD

C'était aussi l'occasion pour le Collectif de rappeler que le groupe « est expulsable à tout moment depuis une décision de justice le 16 mars. » Il n'a pas fait appel auprès du tribunal. « Par contre, nous avons saisi le juge des exécutions (règle des litiges lors de l'exécution forcée d'une décision judiciaire de droit civil) afin d'obtenir un délai supplémentaire pour rester ici. Même si on sait tous qu'on va être expulsé dans les semaines qui viennent... » précise David.

En attendant, le Collectif poursuit sa lutte. Prochain rendez-vous : ce mercredi 31 mars pour un Carnaval contre toutes les expulsions sur le parvis du TNP occupé, place Lazare-Goujon à partir de 16 heures. « Nous prolongeons notre week-end de revendications, mais de manière plus festive, afin de donner de la visibilité à toutes les luttes. Nous invitons les participants à venir costumés et masqués, dans le respect des gestes barrières », conclut David.

Florence VILLARD

## VILLEURBANNE

## Maison sociale Cyprian/Les Brosses : tous unis pour donner « une bonne image du quartier »

Dans ce lieu où l'échange et la solidarité sont quotidiens, les habitants ont en commun de vouloir donner « une bonne image du quartier. »

Des projets aux thèmes forts animeront cette année la maison sociale Cyprian/Les Brosses. Du 22 au 29 mai, l'inclusion du handicap guidera des ateliers et de représentations publiques de la compagnie de théâtre "Insolite Fabrique" créée par l'établissement d'aide par le travail, l'ESAT de Vaise, l'Aged.

Il sera possible de mesurer la fibre artistique des habitants du



Anne Sanlaville, Lola Bringuiet et Nadège Berny (de g. à d.) dans les locaux de la crèche Babilhome hébergée à la maison sociale. Photo Progrès/Olivier LE ROUX

quartier, le 10 juillet, lors d'une déambulation dans les rues de la compagnie de théâtre Les Zéotropes. Ensemble, ils ont réalisé les éléments du spectacle intitulé "Monstrueux".

### Mêler l'art et les projets des habitants

Lola Bringuiet, nouvelle directrice de la maison sociale, a à cœur de mêler l'art et les projets choisis par les habitants. Le champ des discriminations a aussi motivé le groupe de photographes amateurs qui a publié un livre de « photos témoignages » : une exposition est prévue en juin dans les locaux.

Anne Sanlaville et Nadège Berny,

co-présidentes du centre social, espèrent trouver des habitants pour prendre le relais du collectif #poureux : ce dernier avait fourni 500 repas d'aide alimentaire à des sans-abri de Villeurbanne, de mai à juillet 2020. Par ailleurs, l'équipe prépare le dossier à présenter fin 2021 à la Caisse d'allocations familiales, pour le renouvellement de l'agrément centre social pour les quatre années à venir.

De notre correspondant, Olivier LE ROUX

<https://www.facebook.com/maison sociale> <https://www.zeotrope.fr/monstrueux> <https://insolitefabrique.alged.com/>